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笔者：你是在高州市云潭

镇读初中，那你怎么来到了狮

山高级中学呢？

李贺：首次出战广东省运

动会时，获得冠军的正是狮山

高级中学体育竞赛中心主任

翟进明曾经带过的一位学生。

后 来 狮 山 高 级 中 学 和 翟

进明教练就一直关注我，并通

过 朋 友 辗 转 得 知 了 我 的 消

息。从此便对我进行了长达

七八个月的、不间断的了解和

鼓励。

另一方面，迫于家境和升

学不利等因素，自己上了初三

已中断田径训练，打算背起行

囊外出打工。最终，2016 年 7
月 底 ，翟 进 明 说 服 了 我 的 家

人，将我招入狮山高级中学。

笔者：长达一年的时间没

有 训 练 ，再 加 上 刚 来 到 狮 山 ，

你 的 田 径 梦 想 是 否 遇 到 了 很

多阻力？

李贺：身 体 比 较 僵 硬 了。

而 且 耐 力 、速 度 已 经 明 显 有

落 差 。 为 了 尽 快 进 入 状 态 ，

每天早上 5 点多开始训练，然

后 上 两 节 文 化 课 后 ，又 继 续

训练到午饭时，下午 4 点又要

继 续 ，非 常 辛 苦 。 而 和 自 己

一起从老家过来的朋友两天

就坚持不住，回了老家，自己

也 开 始 动 摇 想 放 弃 ，因 为 非

常想家。

笔者：那最终又是什么信

念让你坚持下来了？

李贺：尝试着给自己找出

路，但是反复想了很久，发现

自己只有田径这个特长并且

喜欢。文化课不行，回去后只

能走打工这条路，而中途放弃

自己的理想，觉得不甘心。想

通后，自己就开始下定决心苦

练。

“女飞人”李贺
计划申请加入国家队
她在小学遇“伯乐”，初中参加省赛，高中被“挖”到

狮山，苦练夺得多个国内外奖项

北京时间 5 月 6 日凌晨 3 时，狮山高级中学高二学生李贺代表中国队参加在摩洛
哥举行的 2018 年世界中学生运动会女子 100 米比赛，以 11 秒 75 的成绩勇夺冠军。5
月 7 日 23 时，李贺以 24.30 秒的成绩再夺女子 200 米比赛冠军。此次中国田径代表团
共获得 5枚金牌，李贺一人就勇夺两金。

李贺何许人也？ 16 岁的她何以成为此次赛事冠军？她的成长经历是怎样
的？5月 12 日，李贺和教练、狮山高级中学体育竞赛中心主任翟进明一行从摩洛哥回
到狮山高级中学，学校为其举办了简单的欢迎仪式。

《狮山树本周讯》与李贺进行了一次详细访谈，原来这位 16 岁的女孩曾经也想过
放弃跑步，幸好遇上“伯乐”才得以继续她的奔跑。未来，她还想“跑进”清华北大，更
憧憬着有一天能“跑上”奥运会赛场。

除 了 田 径 之 外 ，李

贺平时也特别重视文

化课的学习。课余之

外，每天利用一两个

小时翻看各类对自

己有帮助的书籍，

希望增长自己的

文化水平。

“自己看到

很 多 国 家 运

动 员 ，他 们

都 会 利 用

时 间 去 充

实文化知

识，所以

自己也要充分用时间学习，

多看书，这样才能让自己在

田径这条路走得更远，说不

定 还 能 成 为 一 个 文 艺 小 青

年。”李贺说。

出征摩洛哥一战成名，

李 贺 在 证 明 自 己 实 力 的 同

时，也在该校全体教练的带

领 下 用 成 绩 诠 释 了 狮 山 高

级中学“勇于拼搏、追求卓

越”的体育精神。

接 下 来 ，李 贺 要 继 续

备 战 7 月 份 在 黑 龙 江 举 行

的 2018 年 全 国 中 学 生 田 径

锦 标 赛 ，以 及 8 月 份 在 肇

庆 举 行 的 广 东 省 第 十 五 届

运 动 会 。 对 于 未 来 ，李 贺

希 望 考 入 清 华 或 北 大 ，而

且 还 有 了 一 个 新 的 、更 大

的 梦 想 ：“ 申 请 加 入 国 家

队 ，出 征 2020 年 东 京 奥 运

会！”

笔者：你是什么时候开

始发现自己有这方面特长

的？

李贺：记得小学四年级

参 加 校 运 动 会 ，老 师 发 现

我 跑 得 比 别 人 快 ，而 且 有

很 大 的 爆 发 力 ，就 将 我

“捉”去训练，参加镇里比

赛。一开始我是练跳远和

60 米短跑的，那时也没有

明 显 表 现 出 优 势 ，只 是 当

成 一 种 任 务 去 完 成 ，结 果

进了前三名。

笔者：那位小学老师算

不 算 是 你 的 第 一 位“ 伯

乐”？

李贺：是吧。现在挺感

激 他 的 ，就 是 当 时 的 训 练

让 我 打 下 了 一 定 的 基 础 ，

而 且 经 过 训 练 后 ，发 现 自

己 的 身 体 与 之 前 有 所 变

化 。 比 如 ，日 常 跑 步 时 会

自然而然的进入到训练时

的 状 态 ，学 到 的 一 些 技 巧

也 会 出 现 在 脑 海 ，对 以 后

影响挺大的。

笔者：没 想 到 一 次 巧

遇 ，却 成 了 你 追 逐 田 径 梦

想的起点。今天有了这样

的 成 就 ，当 时“ 捉 ”你 训 练

的 老 师 肯 定 很 高 兴 ，现 在

你们还有联系吗？

李贺：如果他知道我现

在 的 成 绩 ，一 定 很 高 兴 。

但 几 年 前 遭 遇 车 祸 ，年 纪

轻 轻 就 走 了 ，很 可 惜 ！ 记

得 当 时 还 小 ，训 练 时 经 常

偷 懒 ，而 他 虽 然 有 些 恨 铁

不 成 钢 ，但 却 相 信 我 有 那

样 的 能 力 ，也 不 知 道 他 当

时是凭什么比我这个当事

人还要自信的。

笔者：如果说小学是你

田 径 的 启 蒙 阶 段 ，那 么 你

是什么时候开始真正喜欢

上田径并一步一步坚持下

来的？

李贺：印象最深的就是

读 初 二 时 ，自 己 获 得 一 个

到湛江参加广东省运动会

的好机会。以前都是学校

安 排 自 己 参 加 各 种 比 赛 ，

而这次是自己主动要去参

加 。 但 当 时 家 里 人 不 支

持，于是我便撒了一个谎，

说要在学校住一段时间再

回 来 。 就 这 样 ，瞒 着 所 有

家人首次出战广东省运动

会，没想到便以预赛第一、

决赛第二的成绩摘得该赛

事 200 米亚军。

》 成 长 故 事

小学遇“伯乐”初中参战省赛夺亚军

》 训 练 刻 苦

克服困难坚持苦练寻出路

》 他 人 评 价

她是一匹“千里马”

这位“百米女飞人”的传

奇 绝 非 偶 然 。 近 年 来 ，狮 山

高 级 中 学 着 力 打 造 体 育 特

色，田径、游泳、篮球等品牌

越 擦 越 亮 ，70 多 名 学 生 获 得

国家一、二级运动员资格。

以 体 育 特 色 带 动 学 校 的

整 体 发 展 ，狮 山 高 级 中 学 高

考成绩也屡创新高——上重

点线人数连续三年翻番。同

时，本科上线人数大幅飙升，

文 化 成 绩 进 步 势 头 愈 发 强

劲，综合实力显著增强。

对于体育特色鲜明、屡创

佳 绩 的 狮 山 高 级 中 学 ，区 政

府 格 外 重 视 ，共 投 入 了 近

6000 万 元 ，在 该 校 接 连 建 成

高规格的标准田径场和综合

体 育 馆 ，恒 温 游 泳 馆 也 即 将

落成。

狮 山 高 级 中 学 的 体 育 特

色 教 学 有 三 个 突 破 口 ，一 个

是田径，一个是篮球，一个是

游泳。去年 11 月，狮山高级

中 学 才 新 收 获 一 块“ 全 国 青

少 年 校 园 篮 球 特 色 学 校 ”牌

子 ，成 为 全 国 首 批 获 此 称 号

的学校之一。

此外，狮山高级中学和多

所 学 校 进 行 密 切 合 作 ，很 大

程度上解决了学生“出入口”

问题。“我们在小塘初级中学

等 初 中 学 校 建 立 了 生 源 基

地 ，并 已 经 挂 牌 。 还 跟 广 西

师范大学、湖南工业大学、华

南 理 工 大 学 三 所 学 校 合 作 ，

成 为 他 们 的 生 源 基 地 ，这 就

保 证 了 更 多 的 学 生 有 了 出

口。”狮山高级中学校长苗伟

科 自 豪 地 表 示 ，无 论 是 从 生

源、从出口，还是从学校的纵

向 发 展 和 横 向 联 系 上 看 ，狮

山高级中学在广东省乃至全

国都有一定的影响力。

对于未来，苗伟科认为一

方面要继续加强体育特色教

育 ，比 如 与 一 流 的 体 育 强 校

清 华 附 中 对 标 ，互 相 交 流 学

习，提高教学水平；另一方面

则 要 通 过 体 育 特 色 ，带 动 文

化课程、美术、音乐、德育品

牌等学校各学科和教育品牌

的整体发展。

功 夫 不 负 有 心 人 。“ 从

2015 年 9 月开始大力打造学

校 体 育 特 色 品 牌 以 来 ，很 多

学生通过体育特长生的体育

高 考 、名 牌 大 学 高 水 平 运 动

员的单招单考和运动训练考

试的方式进入到自己理想的

全 国 著 名 高 等 学 校 ，学 校 已

经构建起了新的人才培养机

制和通道。”田树民说。

对 此 ，南 海 区 教 育 局 相

关 领 导 不 久 前 也 给 予 了 极

大 的 肯 定 ，并 提 出 恳 切 冀

望 ：“ 希 望 你 们 坚 定 不 移 地

走 特 色 发 展 之 路 ，打 造 体 育

特 色 品 牌 ，实 现 合 作 共 赢 ，

取 得 更 加 辉 煌 的 成 绩 ，让 更

多 的 学 生 通 过 体 育 单 招 单

考 进 入 全 国 著 名 高 等 学 校 ，

让 南 海 体 育 高 考 再 上 新 的

台阶。”

》 未 来 展 望

希望出征2020年东京奥运会

翟 进 明 ：
李 贺 刚 进 校

时 测 速 为 100
米 跑 13 秒 左

右，成绩在体育

特 长 生 中 并 不 突

出。但看着在刮风

下 雨 或 是 炎 炎 烈 日

中都不曾中断训练的

李贺，我隐约觉得这才

是真正集天赋与勤奋

于一身的“千里马”，

于是想办法带李贺去

广州集训，逐步鼓励

她适应了高强度的训练。

温 俊 基 ：李 贺 特 别 刻

苦 ，除 了 完 成 教 练 布 置 的

训 练 任 务 外 ，还 会 针 对 自

己的弱点、短板反复琢磨、

推 敲 、练 习 。 这 些 我 们 都

看 在 眼 里 ，让 很 多 男 同 学

都 折 服 。 平 时 生 活 中 也 非

常 的 积 极 、乐 观 、活 泼 ，无

论 男 女 生 都 能 混 在 一 起

玩。

陈嘉炎：李贺这个人，能

力高、谦虚好学，而且性格

非常阳光，去到哪里都似乎

自带光环，照亮身边的人。

平时训练刻苦，为了达到既

定的目标，喜欢找徐洋平等

成 绩 好 的 女 生 一 起 赛 跑 。

后 来 ，又 不 停 的 找 男 生 比

赛，想通过这种方式不断刷

新自己的短跑记录，进一步

挖掘自己的潜力，很让人佩

服，目前已经有很多男生跑

不过她了。

》 学 校 计 划

培养更多“李贺”

撰文/摄影 何万里 李福云

接受媒体采访接受媒体采访。。

夺冠后夺冠后，，李贺李贺（（右右））与翟进明教练合影与翟进明教练合影。。

李贺在训练李贺在训练。。

夺冠后夺冠后，，李贺李贺
兴奋地高举兴奋地高举
国旗国旗。。

李贺载誉而归李贺载誉而归，，
接受媒体采访现接受媒体采访现
场场。。

扎实的功底离扎实的功底离
不开苦练不开苦练。。


